

puis la riviere des Amazones jusqu'à celle d'Orenoque, ce qui fait plus de 400. lieuës de Côtes, avec une profondeur immense dans les terres, a attiré les François de la Cayenne, qui ont pour objet de leur commerce le Lamatin, poisson qui est pour les Colonies, ce qu'est la moruë en Europe; le coton, les hamacs ou lits à l'Indienne qui se vendent à grand profit aux Antilles, le Rocou excellent & pur, les gommès, les bois de teintures & de marqueterie, & entr'autres le *lettre dit bois de Chine* qui ne croît qu'en ces lieux, les Espagnols y possèdent peu de chose.

Les Hollandois ont deux Colonies à l'embouchure des deux rivieres de Berbice & de Surinam, & deux autres à Approwac & Boron.

Les François ont une belle colonie dans la petite Isle de Cayenne; parmi plusieurs oiseaux rares & merveilleux, on y voit le *Toucan*, dont le bec est aussi gros que tout le corps, rayé de bandes noires & jaunes.

L'intérieur du Pays est habité par plusieurs peuples barbares, brutaux, dont il est inutile de rapporter les noms.

Tous ces peuples vivent dans une crasse ignorance & dans l'idolâtrie.

10. & comprend chevêché, ne son n & riche, de l'or, du fer.

L'Hamac
te l'Amérique
dans les Isles
Bresil, ils
de raiseau
porte ces lit.
deux branch
Tous ces
qu'on teint,
ne se font
qui croît le
ceux-là son
à une étoffe

AR

L

LE Perc
Riche d
vise en tro
de Quito,